

Noticias
manteniéndolo
al día



REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Bolivia registra 54 decesos en las últimas 24 horas; casos nuevos llegan a 6.938** Los casos de coronavirus va en descenso en los diferentes departamentos del país, pues las cifras hacen que Bolivia alcance hoy 6.938 casos nuevos, pero los decesos se mantienen altos, tras los 54 que se presentaron en las últimas 24 horas.
- **Covid: los departamentos del eje central concentran más del 68% de los contagios del país** Este jueves, el Ministerio de Salud y Deportes informó que 6.938 casos de Covid fueron detectados, luego de que se realizaron 20.189 pruebas de antígeno nasal en todo Bolivia. Con estas cifras, se puede evidenciar que hay una desescalada de casos, sin embargo, el eje central del país continúa concentrando la mayor cantidad infectados con el 68%.
- **Covid-19: Vacunación de niños de cinco y 11 años supera el 31% y de 12 a 17 se acerca al 50%** En el grupo poblacional de 12 a 17 años, 671.116 recibieron la primera dosis. Mientras que en el grupo etario de 5 a 11 años recién se superó el medio millón de vacunados.
- **Auza dice que ‘no estamos en desescalada’ y ‘no puede ser’ que ya se anuncien precarnavaleras** El ministro de Salud, Jeyson Auza, aseveró este jueves que Bolivia no está en una desescalada de casos Covid-19, por lo cual reprochó los anuncios de fiestas de Carnaval que se realizan en estas circunstancias.
- **El COED Cochabamba determina ampliar horario hasta las 23:00** El Comité de Operaciones de Emergencia Departamental (COED) determinó ayer ampliar y unificar el horario de circulación de lunes a domingo de 5:00 a 23:00 por 14 días, además de exigir el carnet de vacunación en instituciones públicas y suspender eventos sociales masivos.



EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Exportadores pierden hasta \$us 300 mil al día por cada camión parado en la frontera con Chile** La Cámara de Exportadores, Logística y Promoción de Inversiones de Santa Cruz (Cadex) calculó que su sector pierde hasta 300.000 dólares al día por cada camión parado en la frontera con Chile, donde desde fines de diciembre pasado disminuyó en un 50% el aforo de motorizados debido a que se aplica un mayor control de casos positivos de Covid-19. Desde este jueves, Inlasa iniciará la toma diaria de pruebas PCR en Tambo Quemado.
- **Sofía, con sabor y calidad, amplía su línea de embutidos con nuevos productos** Sofía Ltda. se basa en la innovación y diversificación de productos, durante los últimos años, se integran al mercado nuevos sabores de *mortadelas* en su línea de embutidos, con el objetivo de brindar nuevas opciones en la vida diaria de las familias bolivianas con productos deliciosos, sabores únicos y de la más alta calidad.



- **Montenegro: “Logramos un crecimiento dinámico en todos los sectores”** En una entrevista con Economy, Marcelo Montenegro Gomez-García detalló las medidas que puso adelante el Ministerio a su cargo para lograr que el país alcance una tasa de crecimiento del 6% bajo un modelo en el que el Estado vuelve a ser protagonista y que contrasta con la evaluación de los organismos internacionales. “Otra cosa es con guitarra”, asegura el hombre fuerte de las finanzas públicas bolivianas. En la siguiente edición de nuestra Revista encuentre todos los temas de la economía nacional bajo la mirada y las cifras del Ministro.
- **Gobierno dice que la pobreza extrema bajó al 11,1% en 2021** El viceministro de Inversión Pública, Marcelo Laura, afirmó que la aplicación de políticas económicas como el Bono Contra el Hambre y otras arrojaron “resultados positivos” el pasado año.
- **Gobierno afirma que la liquidez del sistema financiero llega a Bs 15.498 MM** El Ministerio de Economía y Finanzas Públicas informó ayer que la liquidez del sistema financiero alcanzó a 15.498 millones de bolivianos al 10 de enero de 2022, cifra que representa un nivel adecuado de liquidez.
- **UN responde a ministro de Economía y menciona cifras que desmienten el optimismo de Arce** El ministro de Economía, Marcelo Montenegro, rechazó la crítica de Samuel Doria Medina al mensaje presidencial del 22 de enero y le pidió que diera cifras diferentes de las que hizo conceder el presidente Luis Arce. Roberto Moscoso, secretario ejecutivo de Unidad Nacional, respondió a esta alusión: “El ministro de Economía nos reta a ‘presentar cifras’ de la crítica de Samuel al discurso del presidente. Le daremos una: más de 200.000 niños tienen que trabajar y la tendencia de ocupación infantil es ascendente”.



- **Advierten vulnerable crecimiento basado en la inversión pública y el consumo** Según el especialista Jaime Dunn, la inversión pública requiere de financiamiento y para ello hay que incrementar el endeudamiento externo, algo difícil de lograr en un contexto de incremento de intereses.
- **SIN recauda más de Bs 50,2 millones a través de controles móviles** En 2021, el Servicio de Impuestos Nacionales (SIN) realizó 36.645 controles móviles de facturación en actividades económicas de contribuyentes. Así lo informó la institución en un boletín. Esa cantidad de controles dio como resultado un total de 237.917 facturas emitidas por la venta de bienes o servicios, con un importe total facturado que supera los Bs 50,2 millones.
- **Advierten menor venta de gas este año a Argentina** Hasta el 31 de enero, Bolivia y Argentina deben negociar la nueva adenda al contrato de compra-venta de gas natural, pero analistas advierten que el país no podrá exportar mayores volúmenes por el descenso en la producción en los últimos años.
- **Expertos sugieren bajar los envíos de gas a Argentina en sexta adenda** Tres especialistas en el área advierten que Bolivia debe “flexibilizar” su postura, ofrecer entre 8 y 9 MMm3d de gas natural y negociar las demandas argentinas que buscarán establecer un nuevo precio.



- **Mar: dichos de Castillo generan antipatía en Perú hacia Bolivia** Las declaraciones del presidente de Perú, Pedro Castillo, sobre un referéndum en torno a “mar a Bolivia” provocó en territorio peruano antipatía en contra del país. Además, según expertos, sus dichos representan un retroceso en la postura que tenía la diplomacia peruana de no ser un obstáculo frente a la demanda boliviana.
- **Perú: dar acceso al mar a Bolivia no debe afectar su soberanía** La Cancillería de Perú indicó en un comunicado que la voluntad de ese país de otorgar acceso al mar a Bolivia a través de su territorio no puede interpretarse como una afectación a su soberanía.
- **Ministra Prada dice que Arce puede disponer un cambio de Gabinete en cualquier momento** La ministra de la Presidencia, María Nela Prada, afirmó este jueves que en cualquier momento se puede registrar un cambio de Gabinete, debido a que los colaboradores de Luis Arce pusieron sus cargos a disposición.
- **Mamani niega división en el MAS, pero admite que "hay diferencias internas"** El presidente de la Cámara de Diputados niega un intento por incriminar a Morales con los círculos del narcotráfico y justifica las operaciones que implican a expolicías como parte de la lucha contra el crimen.
- **Conade: "El Gobierno del MAS promueve un narcoestado"** El Comité de Defensa de la Democracia (Conade) se pronunció este jueves sobre el caso del exjefe antidroga Maximiliano Dávila, involucrado en una red internacional de tráfico de cocaína.



- **Comunidad Ciudadana pide formar comisión que investigue ‘narcovínculos’ en periodos de Evo, Añez y Arce** El diputado José Manuel Ormachea explicó que buscan conformar una comisión con participación equitativa entre oficialismo y oposición para investigar las gestiones de Morales, Añez y Arce
- **La COD ratifica a Rolando Borda mientras un diputado del MAS lo denuncia por cuatro delitos** En un ampliado realizado ayer, sectores sindicales respaldaron la gestión del ejecutivo de la Central Obrera Departamental (COD) tras exigir a los políticos respeto por la autonomía de la institución de los trabajadores y sus dirigentes
- **Loza: “Lo que ha dicho Dávila es muy grave, si eso fuera cierto, dónde estamos, con quién estamos”** El senador del MAS tiene su propia “sospecha” sobre lo que sucede con el ministro de Gobierno. Niega que Evo Morales u otro dirigente cocalero tengan algo que ver con narcotráfico
- **El MAS se estrella contra Wálter Chávez en sus ataques a Camacho** La dirección nacional del MAS, cuyo principal responsable es el expresidente, Juan Evo Morales, se lanzó contra su exasesor, Wálter Chávez a quien atacó por ser el asesor político del Gobernador de Santa Cruz, Luis Fernando Camacho.
- **Gobernador tarijeño afirma que el MAS trata de amedrentar y someter en Tarija** El gobernador de Tarija, Óscar Montes, dijo que el MAS busca instalar una agenda política para tratar de acallar, amedrentar y someter a las autoridades que se impusieron en la elección departamental en 2021.



- **Juez del caso golpe II plantea disidencia y denuncia cinco irregularidades del Tribunal** Uno de los jueces del Tribunal Primero de Sentencia que tendrá a su cargo el caso golpe II que involucra a la ex Presidenta, Jeanine Áñez y a otros ocho uniformados, planteó la disidencia de su designación y observó al menos cinco irregularidades que se cometieron para el inicio de juicio que debe producirse el 10 de febrero próximo.
- **Disponen detención domiciliaria para Franklin "Matador" Mamani por caso Pedregal de 2019** El boxeador y teniente de la Policía Franklin "Matador" Mamani Huarachi deberá cumplir la detención domiciliaria por determinación de un juez en el marco de la investigación por los hechos de violencia y muertes en el sector del Pedregal, de la zona Sur de La Paz durante la crisis de 2019.
- **Acusado de quemar 66 buses en La Paz quiere llevar a la cárcel a Revilla** A más de dos años de la quema de los 66 buses Pumakatari, sectores observan que hay favoritismo de la justicia a los sindicatos de ser responsables, por lo que el caso no avanza; sin embargo, uno de los acusados, Jesús Vera, ex candidato a diputado por el MAS, entabló una demanda contra el exalcalde Luis Revilla, en la que hace las veces de fiscal, guía allanamientos y ahora pide la detención de la autoridad edil. La Fiscalía ya emitió una orden de aprehensión contra el exalcalde.
- **Arias: "¡Qué celeridad de la justicia! El que debería estar preso pide cárcel para Revilla"** El alcalde de La Paz cuestionó que la Fiscalía emitiera una orden de aprehensión contra el exalcalde. La investigación surge por supuestas irregularidades en la compra de los buses PumaKatari



- **La declaración del exjefe antidrogas activa alertas** En el MAS buscan defender a Evo Morales. Evitan relacionarlo con Maximiliano Dávila. El gobernador Luis Fernando Camacho asegura que el exdirector de la Felcn envió un mensaje al exmandatario
- **El Gobierno contradice a la DEA y busca desvincular a Evo de Dávila** El ministro de Gobierno presentó un informe en el que menciona que los hechos irregulares cometidos por el coronel Dávila ocurrieron durante la gestión de Jeanine Áñez. Sin embargo, fue el último jefe de la Felcn en el Gobierno de Morales
- **MAS lleva ítems fantasmas al Parlamento y opositores piden comisión especial por narcovínculos** El viernes se realizará una sesión de Asamblea en la que el MAS procederá a conformar una comisión especial mixta que investigará el tema de los ítems fantasmas en el municipio de Santa Cruz; pero los opositores hablan de formar dos comisiones, una para los ítems fantasmas y otra para investigar los narcovínculos en tres gobiernos.
- **Montaño dice que la oposición ‘está temblando’ por la aprehensión de Antonio Parada** El ministro de Obras Públicas afirma que la oposición política tiene miedo que ‘Tony’ Parada delate en qué instituciones hubo ítems fantasmas
- **Ordenan la aprehensión de Mery Balcázar y son seis los detenidos por el caso ítems** Es funcionaria de una entidad financiera. Está acusada de favorecer el enriquecimiento ilícito. Su esposo es uno de los exfuncionarios municipales involucrados en el caso



- **Pandemia: más que la producción de un año** La pandemia en Bolivia ha tenido efectos catastróficos en diversos ámbitos como, por ejemplo: sanitario por la pérdida de vidas y las secuelas permanentes; económico por la caída de producción en diversos sectores; social por la caída de los ingresos de las familias pese a la recuperación del empleo; y político por el alza de la polarización y conflictividad.
- **La recuperación de la economía boliviana, solo basta mirar alrededor** Después de que el Presidente del Estado emitiera su mensaje el pasado 22 de enero en conmemoración del Día del Estado Plurinacional, se produjeron varias repercusiones sobre los resultados expuestos, especialmente en materia económica. A esta discusión se sumó recientemente una nota editorial de un medio local, que empleando argumentos conocidos de analistas de oposición, acusa al gobierno nacional de no referirse a determinadas variables, lo cual es completamente falso. Sobre cada uno de los indicadores citados en la nota se ha hablado abiertamente desde el gobierno nacional; además, la información está disponible y es de fácil acceso para toda la población.





BUENOS DÍAS

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia